

**Le 13 OCTOBRE : Projection 20h30
«Les nouveaux explorateurs»
suivi d'un débat avec le réalisateur
SAINT PALAIS**

**Le 14 OCTOBRE : Rassemblement
d'associations solidaires pour la
«Journée Mondiale du Refus de la Misère»
Place du marché 10h-12h
HASPARREN**

**Le 14 OCTOBRE: Rendez-vous 10h place de
la Mairie (Marche du Refus de la Misère)
BAYONNE**

**Le 17 OCTOBRE: Goûter partagé 17h-19h
place de la Mairie (animations musicales)
Exposition photos (Char, artistes de la rue)
BAYONNE**

JOURNEE MONDIALE du REFUS de la MISERE au Pays Basque 17 OCTOBRE



La journée du 17 octobre

Le 17 octobre 1987,

Joseph Wresinski convia cent mille personnes de tous horizons à se rassembler pour célébrer la première journée mondiale du refus de la misère sur le Parvis des Droits de l'Homme et des Libertés, là où fut signée en 1948 la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme à Paris.

« Le 17 octobre 1987, des défenseurs de droits de l'Homme et des citoyens se sont rassemblés sur ce parvis. Ils ont rendu hommage aux victimes de la faim de l'ignorance et de la violence. Ils ont affirmé leur conviction que la misère n'est pas fatale. Ils ont proclamé leur solidarité avec ceux qui luttent à travers le monde pour la détruire. Là où des hommes sont condamnés à vivre dans la misère, les droits de l'homme sont violés. S'unir pour les faire respecter est un devoir sacré. »

Père Joseph Wresinski

En 1992,

Le 17 octobre reconnu par les Nations Unies journée internationale pour l'élimination de la pauvreté.

En 2006,

L'Assemblée Générale des Nations Unies, dans un rapport souligne l'importance de la participation des personnes vivant dans l'extrême pauvreté et la nécessité d'une approche fondée sur les droits de l'homme.

Aujourd'hui,

Le 17 octobre est devenu un ralliement essentiel pour un nombre croissant de citoyens de toutes origines et d'organisations qui se mobilisent.

La journée du 17 octobre 2023 :

La dignité en action : engageons-nous pour la justice, la paix et la planète !

Contact Collectif :

Evelyne Duchange - eveduchange@gmail.com – Tél : 06 42 17 85 80

www.refuserlamisere.org

Pourquoi une journée mondiale du refus de la misère ?

Pour faire entendre la voix des personnes en situation d'extrême pauvreté

Faire entendre ceux qui habituellement sont réduits à leurs difficultés, voir en sont jugés responsables. « C'est notre journée. On peut exprimer ce que l'on a dans le cœur sans honte, sans gêne » dit une participante.

La journée mondiale du refus de la misère leur donne la parole, sur les conditions indignes qu'elles vivent, sur leurs résistances quotidiennes et leurs aspirations.

Pour mobiliser citoyens et responsables publics

La misère et une violation des droits humains fondamentaux, elle n'est pas fatale et peut être combattue et vaincue comme l'a été l'esclavage et l'apartheid.

Cette journée invite à comprendre comment chacun, là où il est, peut agir.

Un point d'appui pour une lutte de fond contre la misère

ATD Quart Monde, à l'origine de cette journée, souhaite que les initiatives inspirées du message inscrit sur la dalle du refus de la misère se multiplie de toutes parts à l'initiative d'associations, d'élus, de citoyens.

ATD Quart Monde s'investit pour donner, avec d'autres, un écho particulier à cette journée, en l'honneur des victimes de la misère et pour une mobilisation de tous les défenseurs des droits de l'homme. Avec cette éthique, le 17 octobre est un point d'appui pour une dynamique du refus de la misère toute l'année.

Changer le regard du public face à la pauvreté

Sur le parvis des droits de l'homme et des libertés, Joseph Wresinski, fondateur d'ATD Quart Monde, inaugure une dalle où figure cette inscription : le 17 octobre 1987, cent mille défenseurs des droits de l'homme et du citoyen de tous pays se sont rassemblés sur ce parvis !

Les exemples ne manquent pas dans l'actualité pour témoigner de la violence faite aux personnes les plus pauvres : droits bafoués, avis et contributions ignorés, stigmatisation et préjugés répétés...

Cette année, le Collectif du 17 octobre a décidé de montrer que la précarité alimentaire est en augmentation dans tout le Pays basque. En 2023, le char « Refus de la Misère » a à nouveau participé, au corso des fêtes de Bayonne. Plus de 60 bénévoles ont réalisé ce char avec animations musicales.

Lors de cette Journée mondiale du Refus de la Misère, **les associations rassemblées au sein du Collectif Refuser la Misère veulent faire entendre la voix, les attentes et les savoirs des personnes les plus exclues, et donner à voir les actions qu'elles mènent quotidiennement sur le terrain pour que la dignité des personnes les plus pauvres soit reconnue et respectée.**

Le collectif du refus de la misère 2023

Ce collectif du 17 octobre organise cet évènement sur 3 jours



Avec le soutien des villes de

--	--	--

Programme 2023

des "Journées Mondiales du Refus de la Misère" au PAYS BASQUE

Ce 17 octobre 2023 « Journées nationales et internationales du Refus de la Misère » se déroulera sur 3 jours et dans différentes villes du Pays Basque :

Vendredi 13 octobre à Saint-Palais

20h30 : Cinéma Saint-Louis

- Projection du film : " Les nouveaux explorateurs" en présence du réalisateur Alain Benesty et de Jean-Jacques Manterola (Directeur du CIAS)
- Témoignages de 3 personnes vivant la précarité, avec la Croix Rouge et les Restos du Cœur.

Samedi 14 octobre à Hasparren

10h00-12h00 : Place du marché :

- Rassemblement d'associations solidaires du pays d'Hasparren :
- Présentation de la journée du Refus de la Misère, actions menées au quotidien, animations, boissons et friandises proposées au public.

Samedi 14 octobre à Bayonne

10 heures : RDV Place de la Liberté, devant la mairie

10h00- 11h30 : MARCHE du Refus de la Misère jusqu'à la salle Lauga

11h30/12h30 : TEMPS FORT :

- ✓ Présentation de la Journée Mondiale du Refus de la Misère
- ✓ Sketches de la troupe de théâtre du PAJ (Point Accueil Jour)
- ✓ Présentation du dispensaire de l'Ordre de Malte de Bayonne
 - ✓ Chiffres sur la précarité alimentaire en Pays Basque : par le collectif Amikuze et la Fondation Abbé Pierre
 - ✓ La maltraitance institutionnelle par ATD Quart Monde
 - ✓ L'appel du père Joseph Wresinski, fondateur d'ATD QM

12h30/13h30 : Pot de la Fraternité.

Mardi 17 octobre à Bayonne

17h00/19h00 : RDV Place de la Liberté, devant la mairie de Bayonne

Animations musicales

Goûter partagé

Exposition photos (char du corso des fêtes de Bayonne, artistes de la rue).